
   

平成 29年 第９回教育委員会 会議録 

 

 

日 時  平成 29年８月 30日（水） 午前 10時 

 

場 所  野々市市小学校給食センター ２階 会議室 

 

活 動 報 告  ８月活動報告 

及び行事予定  ９月行事予定 

 

議    案  第 19号 平成 29 年度野々市市一般会計補正予算（９月補正）教育費関

係について 

        第 20号 平成 29年度野々市市教育委員会表彰被表彰者選考について 

        第 21号 教育委員会事務の点検・評価（平成28年度分報告書）について 

        第 22号 野々市市立図書館管理運営規則の一部を改正する規則について 

        第 23号 野々市市民学習センター条例施行規則について 

        第 24号 野々市中央地区整備事業に係る「特定事業契約の締結について」

の議決の一部変更について 

 

報    告  １ 平成 29年第３回（９月）野々市市議会定例会日程について（教育総

務課） 

２ 平成 29年度全国学力・学習状況調査、県基礎学力調査の結果につい

て（学校教育課） 

３ 平成 30年度就学児に対する健康診断について（  〃  ） 

４ 中学校北信越大会等結果について（  〃  ） 

５ 平成 29年度わくワーク事業の報告について（  〃  ） 

６ 地区運動会について（生涯学習課） 

７ マナビィフェスタ 2017について（  〃  ） 

８ 平成 29年度就学時の健康診断を活用した子育て講座実施要項につい

て（  〃  ） 

９ じょんからまつり踊り大会の結果報告について（文化課） 

10 第 69回石川県民体育大会夏季大会結果報告について（スポーツ振興

室） 

11 第 21回野々市市小学生相撲大会申込数について（  〃  ） 

そ の 他 



   

出席委員 

 教育長             堂坂 雅光  

  教育長職務代理者         松野 勝夫  

委員               荻野 直子  

〃                             中野 惠美子  

〃                             松本 哲幸  

      〃               宮川 美保子  

 

出席した事務局職員 

教育文化部長            大久保 邦彦 

教育文化部次長兼文化課長    吉田  淳 

     教育総務課長           塩田  健 

     学校教育課長          松田 英樹 

     生涯学習課長          横山 貴広 

スポーツ振興室長        清水  実 

     教育総務課課長補佐       久保 憲一 

     学校教育課課長補佐       中野 賢一 

     教育総務課庶務係        北  淳史 
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議  事 

 

開会 （午前 10時 00分） 

 

堂坂教育長  おはようございます。第９回教育委員会を開会します。今回は通常とは違

い、小学校給食センターで行うことになりました。後ほど給食を召し上が

っていただき、また施設の様子もご覧いただきまして、何かお気づきのこ

とがありましたら今後に生かしていきたいと考えておりますので、よろし

くお願いいたします。本日から二学期が始まり、子どもたちが元気に登校

しているかどうか、それぞれの学校に照会をかけているところであります

が、夏休み期間中は、特に子どもたちに関わる大きな事故や事件はなかっ

たようだと報告を受けとめています。二学期は実りの季節、学期と言われ

ますので、ぜひ子どもたちの成長が図られるよう努力していきたいと思っ

ておりますので、よろしくお願いいたします。 

それでは議事録の署名を中野委員と松本委員にお願いいたします。まず初

めに「８月活動報告」から始めます。 

堂坂教育長  「８月活動報告」説明。 

       （説明の概要） 

7/31 新 ALT トーニャ・コックスさん来庁 

8/1  越智隆雄内閣府副大臣、高橋進経済財政諮問会議議員他図書館視察

による来庁 

8/4  子ども議会 

8/5  第 69回石川県民体育大会夏季大会 

8/6  第 69回石川県民体育大会夏季大会 

8/7  野々市ライオンズクラブ会長他来庁 

8/9  市教育センター学校経営研修 

8/10 ニュージーランド海外派遣研修帰国報告会 

8/20 第 28回民謡協会発表会「民謡まつり」 

8/22 教育福祉常任委員会 

8/24 定例校長会議 

 

堂坂教育長  ８月活動報告についてご質問等ありましたらお願いします。 

ないようでしたら次に「９月行事予定」についてお願いします。 

大久保部長  「９月行事予定」説明 

       （説明の概要） 
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       9/1 全員協議会  

       9/1 第６回野々市市美術展（9/10まで） 

       9/1 第２回教育委員代表者会 

       9/1 第 69回石川県民体育大会夏季大会慰労会 

       9/2 第 21回野々市市小学生相撲大会 

       9/3 第 38回野々市市学童野球連盟秋季大会兼第 39回石川県民選抜学童野

球選手権大会野々市支部予選 開会式 

       9/3 奥能登国際芸術祭 2017 

       9/6 議会開会 

       9/9 中学校運動会 

       9/10 第６回野々市市美術展表彰式 

       9/10 第６回野々市市美術展レセプション 

       9/13 議会一般質問（１日目） 

9/14 議会一般質問（２日目） 

9/15 予算決算常任委員会 

9/16 野々市市“みんゴル”フ大会（表彰式） 

9/17 市茶道協会講演会 

9/18 MOA美術館野々市児童作品展表彰式 

9/19 庁議 

9/19 予算決算常任委員会 

9/20 学校訪問（富陽小学校） 

9/20 2017石川県縦断ウオーク出発式 

9/21 教育福祉常任委員会 

9/22 学校訪問（館野小学校） 

9/23 富樫祭 

9/24 第 45回野々市市少年少女剣道大会 

9/24 第 72回国民体育大会石川県選手団激励会 

9/25 第 10回教育委員会 

9/27 議会閉会 

9/27 市表彰選考委員会 

9/29 第 13回白山野々市中学校新人陸上競技大会 

 

堂坂教育長  ９月行事予定についてご質問等ありましたらお願いします。 

ないようですので、次に議案審議に移ります。まず議案第 19 号「平成 29

年度野々市市一般会計補正予算（９月補正）教育費関係について」お願い

します。 
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大久保部長  議案第 19 号「平成 29 年度野々市市一般会計補正予算（９月補正）教育費

関係について」説明。 

       （説明の概要） 

  ９月補正予算について 

   ・御園小学校増築に係る設計管理委託料の増 

   ・小中学校入学準備支援金制度創設に伴う扶助費の増 

   ・中学校北信越大会及び全国大会等出場による旅費等補助金の増 

        ・文化活動に伴う文化協会等への補助金の増 

        ・スポーツランド天井板劣化に伴う調査委託料の増 

 

堂坂教育長  議案第 19号について説明がありましたが、ご質問等ありましたらお願いし

ます。 

松野 委員  御園小学校増築の設計関係について、教室はどのように想定していますか。 

塩田 課長  はい。御園小学校増築の計画についてですが、１フロアにつき１教室の４

階建ての建物を計画しております。昨年度の児童数上昇の推移を確認して

おりまして、今年度５月１日現在の各校統計調査の結果を見ると、来年度

以降、１クラス不足する可能性が出てきます。これまでもマルチルームを

改修しまして、２教室の増設を実施してきましたところですが、35 人教室

において、あと１人増えた場合２クラスになるという人数の変動でクラス

数が変わる学年が３、４学年ほどあります。例えば１人減る場合、１クラ

ス減るのですが、この辺りがなかなか際どいものとなり、現状では最大で

１クラス不足し、今年１歳を迎える乳幼児が小学校１年生として入学する

５～６年先を想定した場合、最大で３クラス不足する可能性が出てきます。

御園小学校自体も余裕教室がありませんので、この時期に建設をしようと

考えているところであります。 

堂坂教育長  建設をしようということでしたが、これは設計監理の予算ですか。 

塩田 課長  実施設計は今年度実施し、もし国の補正予算がありましたら、それに合わ

せて、早期着手していきたいと思っております。 

堂坂教育長  国の予算に合わせられなかった場合、完成はいつ頃ですか。 

塩田 課長  県には要望しており、当然県を通し国に要望しておりますが、予算の話で

ありますので、基本的には予算がつくものと考えております。増築事業は

負担金事業であり、大規模改修工事については交付金事業となっておりま

して、交付金事業については前倒し予算があります。負担金事業について

は通常当初予算で付くことが多いです。しかし、まだ確定ではありません

が、県から「もし負担金事業で前倒し予算があった場合、野々市市さんは

お付き合いできますか」といった内容の問い合わせがありました。そこで
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は「大丈夫です」とお答えはしてあります。国から補正等があれば随時要

望していきたいと考えております。 

大久保部長  もうひとつ補足で、トイレについてお願いします。 

塩田 課長  はい。増築に併せまして、御園小学校のトイレを改修します。今まで耐震

改修工事で触れてはいましたが、大々的なリフォームを一切していません。

現在は湿式トイレとなっており、タイル張りで不衛生という面もあります

ので、実施設計の中で対応していきたいと考えております。以上です。 

堂坂教育長  他にご質問等ありませんか。 

中野 委員  入学準備支援金について、いつも議会で一般質問がありましたし、市町村

と足並みも揃えられて良かったと思います。12 月に支給となると、申請は

いつ頃になりますか。 

塩田 課長  現在、新たな要綱を作成するべく見直しているところでありますが、小学

校に入学する児童については、９月下旬から 10月に実施する就学時健診で

申請用紙をお配りし、周知をいたします。そして、10 月末までにご申請を

いただきまして、12月末までに支給をする予定であります。 

中野 委員  ありがとうございます。 

堂坂教育長  他にご質問等ありますか。ないようですので議案第 19号については、この

補正予算のとおり市長が提案されることで異議なしでよろしいですか。そ

れでは議案第 19号はこの案のとおり承認することといたします。 

       ≪ 承 認 ≫ 

堂坂教育長  次に議案第 20 号「平成 29 年度野々市市教育委員会表彰被表彰者選考につ

いて」お願いします。 

大久保部長  議案第 20号「平成 29年度野々市市教育委員会表彰被表彰者選考について」

説明。 

       （説明の概要） 

       平成 29年８月 30日時点の教育委員会表彰候補者について 

        教育振興表彰：11名 

        ※内訳：学校教育課関係５名 

            スポーツ振興室関係６名 

 

堂坂教育長  議案第 20号について説明がありましたが、ご質問等ありましたらお願いし

ます。教育委員会表彰は、この候補者の他に追加がありますか。 

大久保部長  はい。追加があるかもしれません。 

堂坂教育長  その場合は、次回に持ち越しですか。 

大久保部長  はい。市の表彰選考も９月にありますので、次回にもう一度お諮りします。 

堂坂教育長  その他にありますか。ないようですので、議案第 20号は説明がありました
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とおりで、承認してよろしいですか。それでは議案第 20号は原案のとおり

承認いたします。 

≪ 承 認 ≫ 

堂坂教育長  次に議案第 21号「教育委員会事務の点検・評価（平成28年度分報告書）に

ついて」お願いします。 

大久保部長  議案第 21号「教育委員会事務の点検・評価（平成28年度分報告書）につい

て」説明。 

       （説明の概要） 

       地方教育行政の組織及び運営に関する法律に基づき、平成 28年度分につい

ての教育行政事務の点検・評価を本市の教育行政にご理解のある学識経験

を有する次の方々に依頼し、ご意見をいただき実施。 

        氏名：岡田  實（元小学校校長、元民生委員・児童委員） 

           笠間  悟（野々市公民館長） 

長谷川 芳彦（元野々市市スポーツ推進委員協議会会長、 

富奥公民館長） 

        

堂坂教育長  議案第 21号ついて説明がありましたが、ご質問等ありましたらお願いしま

す。今の説明によると９月 11日までに修正・訂正をかけるべきだという箇

所があれば、教育総務課長までその意見を出して欲しいということですね。 

大久保部長  もしくは担当課長でも大丈夫です。 

堂坂教育長  そうしますと、この議案第 21号については、そのご意見を踏まえ、修正を

かけたものを再度教育委員会の議案として上程することでよろしいですか。 

大久保部長  はい、そうです。 

堂坂教育長  それでは議案第 21 号については以上の取扱いとし、９月 11 日までにお気

づきの点がありましたら、教育総務課長もしくは担当課長までにご連絡お

願いします。 

大久保部長  お願いいたします。 

堂坂教育長  それでは議案第 21号について審議は以上とします。 

       ≪ 継 続 ≫ 

堂坂教育長  次に議案第 22号「野々市市立図書館管理運営規則の一部を改正する規則に

ついて」お願いします。 

大久保部長  議案第 22号「野々市市立図書館管理運営規則の一部を改正する規則につい

て」説明。 

       （説明の概要） 

       野々市市立図書館管理運営規則の一部（開館時間及び休館日や貸し出時の

制限）について改正。 
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       施行日：平成 29年 11月１日 

 

堂坂教育長  議案第 22号について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いしま

す。ないようでしたら、この提案のとおり改正することでよろしいですか。

それでは議案第 22号について提案のとおり改正することといたします。 

       ≪ 承 認 ≫ 

堂坂教育長  次に議案第 23号「野々市市民学習センター条例施行規則について」お願い

します。 

大久保部長  議案第 23号「野々市市民学習センター条例施行規則について」説明。 

       （説明の概要） 

       野々市市民学習センター条例施行規則について制定。 

       施行日：平成 29年 11月１日 

        

堂坂教育長  議案第 23号について説明がありましたが、ご質問等ありましたらお願いし

ます。特にご質問等なければ議案第 23号は、この提案のとおり承認するこ

ととしてよろしいですか。それでは議案第 23号は提案のとおり承認するこ

とといたします。 

≪ 承 認 ≫ 

堂坂教育長  次に議案第 24号「野々市中央地区整備事業に係る「特定事業契約の締結に

ついて」の議決の一部変更について」お願いします。 

大久保部長  「野々市中央地区整備事業に係る「特定事業契約の締結について」の議決

の一部変更について」説明。 

       （説明の概要） 

       平成 27 年第４回野々市市議会定例会において議決された議決第 56 号「特

定変更契約の締結について」のうち、その一部を次のように変更する。 

       契約金額「8,455,237,048円」を「8,768,090,402円」に改める。 

 

堂坂教育長  議案第 24号について説明がありましたが、ご質問等ありましたらお願いし

ます。これは市長がこのように提案されるということでよろしいですね。

それでは議案第 24号はこの提案のとおり市長が提案されることに同意する

ことといたします。 

≪ 承 認 ≫ 

堂坂教育長  議案の審議は以上となります。 

       次に報告事項に移ります。報告１から報告 11まで順次お願いします。報告

１「平成 29年第３回（９月）野々市市議会定例会日程について」お願いし

ます。 
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塩田 課長  「平成 29年第３回（９月）野々市市議会定例会日程について」説明。 

       （説明の概要） 

       平成 29年第３回（９月）野々市市議会定例会日程について 

        9/6  議会開会 

9/13 一般質問 

        9/14 一般質問 

        9/27 議会閉会 

 

堂坂教育長  報告１ついて説明がありましたが、何かご質問等ありましたらお願いしま

す。９月 13日は一般質問の初日です。教育委員の皆さん、ご都合が良けれ

ば傍聴をお願いします。その他、特になければ報告１については以上とし

ます。 

次に報告２「平成 29年度全国学力・学習状況調査、県基礎学力調査の結果

について」お願いします。 

松田 課長  「平成 29年度全国学力・学習状況調査、県基礎学力調査の結果について」

説明。 

       （説明の概要） 

       学力調査結果の概要（中学校３年生の結果を抜粋） 

        国語Ａ：県と同程度、全国平均をやや上回る 

        国語Ｂ：県平均と同程度、全国平均をやや上回る 

        数学Ａ：県平均をやや下回る、全国平均をやや上回る 

        数学Ｂ：県平均と同程度、全国平均をやや上回る 

        理 科：県平均と同程度 

        社 会：県平均と同程度 

        英 語：県平均をやや上回る 

 

堂坂教育長  報告２について説明がありましたが、何かご質問等ありましたらお願いし

ます。 

松本 委員  努力が結果として現れて良かったと思います。 

松田 課長  ありがとうございます。 

中野 委員  現場の先生方はどのような感想をお持ちですか。 

松田 課長  校長会での話はこれからまだ先を予定しています。学校ごとにおいて、差

が大きい部分もありますが、成績の良い子どもが他県に比べ多いのは事実

です。先日からの新聞等で、県全体としての結果は良好とありましたが、

まだまだ十分ではないという子どもたちもいますので、そういったところ

については学力補充に努めていく必要があるかと思います。また、校長か
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らはまだ意見は聞いておりません。 

中野 委員  先生方が少しでも手ごたえがあるような感じだといいなと思います。 

堂坂教育長  それでは報告２については以上でよろしいですか。報告２については以上

で終わります。 

       次に報告３「平成 30年度就学児に対する健康診断について」お願いします。 

松田 課長  「平成 30年度就学児に対する健康診断について」説明。 

       （説明の概要） 

       平成 30年度就学時の健康診断の日程について、平成 29年９月 29日（木）

から平成 29年 10月 20日（金）の期間で実施。 

        野々市小学校：平成 29年 10月 12日（木） 

        御園小学校：平成 29年９月 29日（金） 

        菅原小学校：平成 29年 10月 17日（火） 

        富陽小学校：平成 29年 10月 20日（金） 

        館野小学校：平成 29年 10月６日（金） 

 

堂坂教育長  報告３について説明がありましたが、何かご質問等ありましたらお願いし

ます。ないようですので、以上で報告３について終わります。 

次に報告４「中学校北信越大会等結果について」お願いします。 

松田 課長  「中学校北信越大会等結果について」説明。 

       （説明の概要） 

       平成 29年度北信越中学校総合競技大会結果について 

        主な結果 

         野々市中学校：卓球男子団体 第２位（全中出場） 

         布水中学校：バドミントン男子ダブルス 優勝（全中出場） 

 

堂坂教育長  報告４についてご質問ありましたらお願いします。全国まで出場しました

し、立派ですよね。特になければ報告４については以上で終わります。 

次に報告５「平成 29 年度わくワーク事業の報告について」お願いします。 

松田 課長  「平成 29年度わくワーク事業の報告について」説明。 

       （説明の概要） 

       野々市中学校 

        対 象：２年生 235名 

        実施日：７月４日（火）から７月６日（木） 

        実施箇所数：79ヶ所 

       布水中学校 

        対 象：２年生 217名 
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        実施日：６月６日（火）から６月８日（木） 

        実施箇所数：75ヶ所 

       合計 

        対 象：452名 

        実施日：両中学校３日間 

        実施箇所数：154ヶ所 

 

堂坂教育長  報告５について説明がありましたが、何かご質問等ありましたらお願いし

ます。特にないようですので、報告５については以上とします。 

       次に報告６「地区運動会について」お願いします。 

横山 課長  「地区運動会について」説明。 

       （説明の概要） 

       平成 29 年度地区運動会について、10 月１日（日）午前９時より本町地区、

富奥地区、郷地区、押野地区において開催する。 

 

堂坂教育長  報告６について何かご質問ありますか。押野は室内でするのですか。 

横山 課長  はい。押野地区につきましては館野小学校改修工事のため室内となります。 

堂坂教育長  よろしいですか。その他に特にないようですので、報告６については以上

で終わります。 

次に報告７「マナビィフェスタ 2017について」お願いします。 

横山 課長  「マナビィフェスタ 2017について」説明。 

       （説明の概要） 

       生涯学習社会の実現に向け、学習活動の機会を設けることにより、学習へ

の意欲を高めるとともに、活動への参画を促進し、生涯学習の一層の振興

を図る。 

        開催期間：平成 29年 10月 21日（土）～平成 29年 11月３日（金・祝） 

        会  場：文化会館フォルテ、情報交流館カメリア、郷土資料館 他 

 

堂坂教育長  報告７について説明がありましたが、ご質問ありましたらお願いします。

特にないようですので、報告７については以上で終わります。 

次に報告８「平成 29年度就学時の健康診断を活用した子育て講座実施要項

について」お願いします。 

横山 課長  「平成 29年度就学時の健康診断を活用した子育て講座実施要項について」

説明。 

       （説明の概要） 

       次年度小学校入学を控えた子どもを持つ保護者が就学時の健康診断の機会
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を利用し、家庭教育に関する講座を開催することにより、効果的に保護者

に対して家庭教育の重要性について学習する機会を提供する。 

       ※就学時健診の日程については報告３「平成 30年度就学児に対する健康診

断について」参照 

 

堂坂教育長  報告８について説明がありました。何かご質問等ありましたらお願いしま

す。特にありませんね。報告８について以上で終わります。 

次に報告９「じょんからまつり踊り大会の結果報告について」お願いしま

す。 

吉田 課長  「じょんからまつり踊り大会の結果報告について」説明。 

（説明の概要） 

じょんから踊り大会の参加チーム及び人数について 

 一 般 の 部：25チーム、281名 

 こどもの部：12チーム、127名 

 総 踊 り：11チーム、214名 

 

堂坂教育長  報告９について説明がありました。何かご質問等ありましたらお願いしま

す。ないようですので、報告９については以上で終わります。 

       次に報告 10「第 69回石川県民体育大会夏季大会結果報告について」説明お

願いします。 

清水 室長  「第 69回石川県民体育大会夏季大会結果報告について」説明。 

（説明の概要） 

       第 69回石川県民体育大会夏季大会の各競技団体結果について 

       ※綱引一般男子は初出場（結果：８位） 

 

堂坂教育長  報告 10について説明がありました。何かご質問等ありましたらお願いしま

す。第 69回の今大会で、初めて出場したというのは綱引の一般男子だけで

すか。 

清水 室長  はい。そうです。 

堂坂教育長  特にご質問等ないようですので報告 10は以上で終わります。 

       次に報告 11「第 21回野々市市小学生相撲大会申込数について」お願いしま

す。 

清水 室長  「第 21回野々市市小学生相撲大会申込数について」説明。 

       （説明の概要） 

       第 21回野々市市小学生相撲大会参加申込数について 

        大会申込数：男子 132名 
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              女子 30名 

              合計 162名 

        日   付：平成 29年９月２日（土） 

 

堂坂教育長  報告 11について説明がありました。何かご質問等ありましたらお願いしま

す。 

松野 委員  参加者数が減ったのは、何か大会等と重なったのですかね。 

清水 室長  大きな大会等は特にありません。小学６年生の女子が３人しか申込みがな

く寂しいという思いでおります。 

中野 委員  どうしても女の子には難しい面があるかもしれませんね。 

堂坂教育長  その他にありませんか。またお時間がありましたら、観戦をお願いします。

以上で報告１から報告 11まで終わりましたが、特にご質問等よろしいです

か。それでは報告事項は以上で終わります。 

       その他で何かありましたらお願いします。 

塩田 課長  はい。教育長 

堂坂教育長  塩田課長どうぞ。 

塩田 課長  それでは私から、野々市市の教育概要ということでいくつかの校正を重ね、

今般完成いたしました。皆様のお手元に配布させていただいておりますの

で、よろしくお願いします。 

堂坂教育長  こちらは、前回の教育委員会で報告があったものに修正を反映したもので

すか。 

塩田 課長  はい。そうです。 

堂坂教育長  それではまたご活用をお願いいたします。その他何かありますか。 

中野 委員  ひとつ質問よろしいですか。 

堂坂教育長  どうぞ。 

中野 委員  話が戻り申し訳ありませんが、議案第 23号「野々市市民学習センター条例

施行規則について」お訊ねします。今ほど申請書を見ていましたのですが、

下部にキャンセル料について記載されています。当然、直前でキャンセル

した場合は発生するものだと思いますが、一ヶ月前といった時期の場合は

どうなりますか。 

大久保部長  それでは規則の第 12 条をご覧ください。（１）から順に説明させていただ

きます。（１）は市民学習センターの管理上の都合により、施設等をしよう

させることができない場合、既納の使用料の全額を返納します。次に（２）

は天災や自己の責めによらない理由により、施設等を使用できなくなった

場合、既納の使用料の全額を返納します。（３）使用者が使用日前３日まで

に使用の取消しの許可を受けた場合、既納の使用料の５割相当額を返納し
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ます。最後に（４）使用者が使用日前３日使用許可事項の変更を申請し、

変更の許可を受けた場合、既納の使用料から変更後の使用料を控除した額

の５割相当額を返納します。 

中野 委員  申請書ばかり見ていましたものですから、規則について見落としていまし

た。ご説明ありがとうございました。 

堂坂教育長  よろしいですか。 

中野 委員  はい。 

堂坂教育長  この際ですから、議案を含め何かお気づきの点がありましたらお願いいた

します。委員の皆さんから何かご発言ありませんか。 

松野 委員  よろしいですか。 

堂坂教育長  どうぞ。 

松野 委員  教職員の長時間労働関係について、先日、新聞で見ましたが、はっきり名

称まで出てきませんが、県において協議会のようなものを設置し、検討し

ながら対応するような記事がございました。野々市市はどこよりも先駆け

て、教職員の長時間労働についてはタイムカードの導入等で取り組んでい

るかと思います。前回の教育委員会の場でも、学校教育課長から実態につ

いてご報告があった訳ですが、今後、県の話を受け、野々市市としても検

討、対応していくというような面について何かお考えがあればお聞かせ願

います。当然今までも、それぞれの段階で予算計上の努力をいただいて長

時間労働が少なくなるように努めてきましたが、きちんとした実態調査、

そして結果が出る訳でありますし、より具体的にお考えかどうかお聞かせ

ください。 

松田 課長  はい。県では多忙化改善推進協議会ということで仮称ではありますが、そ

ういった場で検討されています。国でも当然、教職員の働き方改革という

ことで検討されております。その中で出てきたことについては注視してい

きたいと思いますし、特に教職員定数の改善ということが、直接、多忙化

解消に繋がっていくかと思いますので適切にとり行っていきたいと思いま

す。その他、市で行われておりますタイムレコーダーによる記録について

は、やはり全体の統計的な数字だけではなく、ひとり一人の先生方がどう

いう状況にあるのか、面談を学校でしっかりしていただくことを含め、こ

ちらとしてはきちんと把握し、健康管理に繋げていきたいと考えておりま

す。また、多忙化解消に繋がると思われるような部分については知恵を絞

って次年度の当初予算の要求に反映をさせていきたいと思います。もちろ

んこれまでも要望してきた部分もありますが、さらにきちんと要望をして

いきたいと考えております。その他、学校でこまごまとできる部分につい

ては本当にかなり行っている訳ですが、中々、事務負担が少なくなっても、
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子どもたちのために授業をより良くするといったことをしまいがちです。

その辺りの意識改革も図っていく必要があるかと思いますので、併せて考

えていこうと思います。そして、学校でできない部分を市でどれだけでき

るかといった部分も考えていこうと思っております。 

松野 委員  それでは特に、委員会や協議会を設置するといったことは今のところは考

えてはいませんか。 

松田 課長  そうですね。市では具体的な協議会を設置するといったことは現時点で考

えておりません。ただ、中学校の部活動に関するような協議会を設置して

いるような自治体もありますし、そういったところを参考にさせていただ

きながら、今後必要と考えられる場合については、取り組んでいきたいと

考えております。 

松野 委員  やり方は色々とあるかと思いますが、結果は少しでも軽減されるというこ

とが最後の目標であるかと思いますので、よろしくお願いいたします。 

堂坂教育長  その他にありませんか。 

荻野 委員  新入学生のための色々な準備で、今度学校に上がられる保護者の方に講演

会等されるかと思いますが、今の話とも少し関係がありますが、例えば下

のお子さんを連れて来られる方にご配慮をお願いします。小さな子どもが

泣き出したりすると、お母さん方にとって居たたまれない気持ちになる場

合もありますし、もちろん司会や進行されている学校の先生方もそうです

が、サポートに来ている職員の皆さんが、泣いたお子さんの保護者にひと

声かけることにより、色んな方の負担も減るかと思いますし、気分も楽に

なるかと思うので、お金をかけなくてもできることでもありますし、ぜひ

積極的に声をかけてあげるということをしていただきたいと思います。昨

年、中学校の説明会でお話を聞いていたときに、舌打ちをされてしまった

お母さんを見ました。やはりこういうことは可哀想だと思いますので、そ

ういうことを誰も思わないようなことが、簡単にできると思いましたので、

皆さんのご配慮とお声かけをよろしくお願いいたします。 

松田 課長  はい。以前の教育委員会においても、その話をいただきましたので、改め

て学校に話をしたいと思います。 

堂坂教育長  よろしいですか。 

荻野 委員  はい。 

堂坂教育長  他にありますか。 

松本 委員  はい。御園小学校が増築されるということは、子どもたちが増えるという

ことで嬉しいことだと思います。例えば、館野小学校や菅原小学校にして

も教室が空いている訳ですよね。富陽小学校は石川県内で１番のマンモス

校でありますし、子どもの適正規模等を考える委員会等を設置することも
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大事かと思います。もちろんお金をかけて増築することも大事かと思いま

すが、中学校においても分かれて進学する問題もありますし、校区の見直

し等を協議する、市民の皆さんを含めた協議会を設置し、最終的にはこの

ようなスタイルにしたいというものを作り出していくことも必要ではない

かと思います。つまり、そういう審議会等を設置しなければいけない時期

に来ているのではないかという思いでいますので、また検討していただけ

ればと思います。 

堂坂教育長  はい。今この場でご回答することはできかねますが、そういう時期に来て

いるということでご指摘がありましたので、事務局としてもどのようにし

ていくか検討をしていただきたいと思います。それでよろしいですか。 

松本 委員  はい。 

大久保部長  松本委員がおっしゃられたことを踏まえまして、また検討委員会の設置が

必要かどうかを含め、事務局として検討していきたいと思いますので、よ

ろしくお願いいたします。 

堂坂教育長  よろしいですか。ないようですので、その他事項については以上で終わり

ます。 

       それでは 11月の教育委員会の日程を決めたいと思います。 

       ≪ 日程調整 ≫ 

堂坂教育長  それでは 11月 29日水曜日の 10時から第 12回教育委員会といたします。 

どうも長時間に亘りありがとうございました。予定よりも少し過ぎてしま

いましたが、これで第９回教育委員会を閉会いたします。引き続き、給食

センター視察後、給食を召し上がりたいと思いますので、よろしくお願い

いたします。ありがとうございました。 

 

 

閉会 （午前 11時 46分） 


